
拥有14套房产的“炒房区长”

上海浦东新区原副区长康慧军被绳

之以法不久，涉嫌非法收受29套房

产的上海浦东新区外高桥保税区管

委会原规划建设处处长陶建国日前

被押上被告席。

“炒房处长”

现年42岁的陶建国出生于浦

东合庆镇，大学专业是土木工程。大

学毕业参加工作后， 曾因“精通业

务”被重点培养，却涉嫌受贿1485

万多元(包括29套房产)被起诉。

1999年至2008年，陶建国先后

担任上海市浦东新区农村发展局城

镇建设管理处(村镇规划土地处)处

长助理、 副处长及上海浦东新区外

高桥保税区管理委员会规划建设处

处长。

检方指控， 陶建国1999年至

2008年，先后利用职务便利，在其负

责辖区内建设工程项目的建设用地

规划许可和建设工程规划许可的规

划审批中，为他人谋取利益，先后收

受房地产开发商贿赂款106万元，及

价值1379万多元的房产29套。

据查， 陶建国涉嫌非法收受的

价值1379万多元房产29套和69万

现金贿赂， 均来自上海申港房地产

有限公司和上海兴都房地产发展有

限公司法定代表人洪某。 为了将这

笔资产隐匿，陶建国将29套房产都

挂在母亲名下。

29套房产中除了一套联体别

墅陶建国自住外，26套商铺和2套

住宅悉数出租，随着房价攀升，赚了

多少钱连他自己也“说不清”，陶建

国在法庭上说“我将房屋的出租托

管给洪某管理， 收到的钱我拿去炒

股，剩下的都被我花了。”

陶建国涉嫌受贿的其他37万元，

分别来自房地产公司负责人徐某、陆

某等。作为“回报”，陶建国在建设用地

规划、建设工程规划许可证等的审批

中为以上行贿人提供帮助。

陶建国2005年初收受开发商

徐某现金27万元。作为交换，陶建

国帮助其提高该项目建筑容积率，

以增加建筑面积的形式求得销售额

增加。对这笔钱，陶建国认为是自己

帮助该公司找到了投资方向， 及在

项目设计上曾动过脑筋。“这些钱是

被赠与买车的，后来没有买车，就留

着自己用了。”

针对检方指控的收受房地产商

的房产及贿赂款， 陶建国否认是利

用职务便利为他人谋取利益，称“所

涉颁发许可证行为都是依法审核，

收的钱都是经商所得或提供正当

‘咨询’所得。”

权利寻租

在涉嫌收受贿赂的4个事实

中，数额最大的一笔来自洪某。由于

洪某等人行贿总额巨大， 曾被检方

称之为“2008年上海涉案数额最大

的行贿案”。

2000年至2008年， 洪某掌控的

上海申港房地产有限公司和上海兴

都房地产发展有限公司开发了曙光

苑、曙光北苑、曙光东苑，及川沙镇王

桥生产资料交易市场、合庆镇小商品

市场等项目。 多次收受洪某贿赂后，

陶建国在建设用地规划、建设工程规

划许可证的审批中为其提供帮助。

陶建国辩称， 自己先后参与上

海申港房地产有限公司和上海兴都

房地产发展有限公司的经营活动，

并称来自洪某的69万元以及29套

房屋全是自己“参与经营所得”。

为了说明自己的“经商”行为，

陶建国在法庭上还道出了与洪某及

其掌控的上海申港房地产有限公司

和上海兴都房地产发展有限公司的

“特殊关系”。

“1998年前后我与当时一家房

地产公司的经理洪某成立了一个股

份制房产公司。 我给公司起名叫上

海申港房地产有限公司。后来，公司

‘大股东’意见发生分歧，我和洪某另

起炉灶，成立了上海兴都房地产发展

有限公司。”

亲属“参股”

“一开始，我把自己的房子和洪

某的一起抵押给银行，共1000万元

作为公司运营资本。 我还曾以表哥

的名义借给公司2.5万元，我的叔叔

把一辆汽车借给公司用。 虽然自己

并未在两家公司担任过职务， 但我

行使股东权利的方式主要是开会，

讨论包括确认公司项目，成立、解散

公司等事由。”

陶建国辩称，洪某给予的69万

元中，有49万元是申港公司的遣散

费，还有10万元是股东开年会时的

费用补贴，另外10万是红利。至于

涉案的29套房产， 则是申港公司5

名股东在经营中的分红， 也属于投

资行为。“那套联体别墅是股东人手

一套，地理位置都连在一块。”陶建

国说，“自己的多名亲属参与申港公

司的财务、销售等公司运作。”

陶建国的辩护律师翟建认为，

陶建国为隐名股东， 借用了亲戚的

名义参股企业。“陶建国只是房地产

项目开发负责规划审批环节的一个

处级官员，级别不高，缺少足够的决

定权。 所以他没有理由‘大肆受

贿’。”

虽然陶建国极力辩称自己并未

受贿，而是申港、兴都两家房地产公

司的股东， 只因国家公务员及家属

不得参股企业， 遂以亲戚的名义出

资。 但洪某在向检察机关的供述中

否认了这一事实，并称“陶建国并未

在公司中实际出资”。

■新华社专稿
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台公务员考试首度

涉及两岸事务

今年9月19日开始的台湾公

务人员(即公务员)考试将首度加

考与两岸相关的科目， 要求新进

人员要同时具备原属“部会”业务

及大陆事务专长。 大陆民法等主

要法律成为台公务员高等考试第

二级必考科目。 关于涉及两岸的

考试内容，台“考选部”经过与各

用人单位研商后， 已设计出三套

考试科目， 考试内容包括两岸关

系相关法律及其施行细则、 大陆

的民法等， 供用人单位从三套考

试组合中去选择。 ■据法制日报

“八八水灾”连日来引发台当局

救灾不力的批评，19日马英九亲上

火线， 下午两点半起召开中英文两

场记者会回应外界批评。记者会一

开始，马英九表示，这次“莫拉克”台

风带来的灾情，造成损失惨重，而民

众对于当局救灾的批评， 马英九都

要概括承受， 且对于丧失亲人的民

众，深深鞠躬表示歉意。

9月初前会向大众说明

马英九说这次救灾， 一开始因

为受到天候限制，无法救出更多人，

导致民众认为救灾缓慢， 行政团队

应进行彻底调查，如果发现有疏失，

应负起责任， 马英九和刘兆玄已经

有共识，9月初前会向大众说明，但

因目前还在进行救灾及重建， 如果

此刻进行究责， 将会影响救灾人员

的士气。

感谢国际社会和大陆援助

马英九也感谢国际社会和大陆

的援助，以及社会各界付出的爱心，

并宣布立刻着手成立灾害防救署取

代消防署， 各县市也设立灾害防救

局，给予充分的人力，往后将加强防

灾体系检讨及沟通， 今后军队也要

把灾害防救作为中心任务， 未来的

台军在军力、结构等，都应纳入防灾

考虑。

削减军购省3亿美金救灾

马英九宣布原本要购买60架

飞鹰直升机减为45架， 约可省下3

亿美金， 这些钱将用来购买救难装

备、改善空勤装备，往后也将有效制

定撤离居民的标准作业程序， 平常

就要常演习并加强教育。

马英九说， 目前救灾阶段已经

进入安置和重建阶段，14日已经召

开“国安会议”，“行政院”未来也会

对灾民的租屋、 购屋、 修缮给予补

助。

■据新华社

两场记者会回应外界救灾不力批评

马英九鞠躬道歉

削减军购省下3亿美金 要求平时加强演练救灾

据台湾疾病管制局介

绍， 最近4天内新增9起群聚

感染事件，总数达到43起；重

症病例增至25例，其中3人在

加护病房救治。

据台湾媒体报道， 台湾

疾病管制局17日证实， 位于

台中市的成功岭新训中心出

现新兵群聚感染甲型H1N1

流感事件，374人出现感冒症

状， 经检验发现81人感染甲

型H1N1流感与季节性流感，

没有重症患者。

此外， 疾管局副局长林

顶证实， 警察大学也出现学

生群聚感染甲型H1N1流感，

但人数不多。

■据新华社

台湾出现多起

群聚感染

甲流事件

新闻链接

台湾海军陆战队中被称为“黑衣部队”的

特勤部队，在高雄县那玛夏乡受创最重的民族

村救灾，因挖土机无法挺进，他们以鼻嗅闻，拿

铲子、脸盆，一铲一铲地接力开挖，先后找到3

具遗体。

台湾士兵用鼻子嗅地

搜寻遇难者遗体

何思谦(资料图片)

据报道， 澳门前消委会执委

会主席何思谦16日在珠海自杀身

亡，其家人证实有关消息。

何思谦自1984年起担任过三

届澳门立法议员， 后任职消费者

委员会执行委员会主席， 去年底

被廉政公署调查， 指其涉及从

2004年开始利用职权，将机构大

部分工程判给亲属操控的多间公

司，而最终受益人是其本人，涉及

金额600万元澳门币。何思谦早前

已被勒令停职。

澳门前消委

执委会主席自杀

全国两天查处

酒驾3000多起

64.6％的人赞成将“酒后

驾驶罪”纳入刑法

记者17日从公安部交管局获

悉，15日至16日， 各地公安交通

管理部门共查处酒后驾驶交通违

法行为3167起。

上周， 中国青年报社会调查

中心通过民意中国网、3G门户

网，对1792人进行了调查。对于

目前我国对酒后驾车处罚力度，

81.3％的人认为“过轻”，11.1％的

人认为“合适”，1.2％的人认为

“过重”，仅6.4％的人表示“不清

楚”处罚规定。调查中，64.6％的

人赞成将“酒后驾驶罪” 纳入刑

法；64.5％的人认为公务员酒后

驾车， 应抄告所在单位和纪检部

门。 ■综合新华社、中国青年报

美国多架军用直升机17日飞

抵台湾投入救灾， 但是大陆的直

升机却遭到了婉拒。台《联合报》

援引台“两岸事务”高阶官员的话

称，“国防部”认为，大陆直升机来

台，可能带来的问题包括：直升机

在飞行途中， 可以同步搜集卫星

不易照到的地形地物，况且，让解

放军长期驻留在台方机场甚至军

用基地中，“更是有被对方看光光

的风险”。 ■据《环球时报》

台婉拒大陆直升机

怕机密被“看光光”

上海“炒房官员”涉嫌受贿千多万元被起诉

规划处长将29套房产挂在母亲名下

1954年10月12日，中苏两国

政府签订了《中华人民共和国政

府和苏维埃社会主义共和国联盟

政府科学技术合作协定》，双边合

作开始走上了有计划、 有组织的

轨道。1958年1月18日，双方又签

订协定， 规定双方主要围绕我国

《1956-1967年科学技术发展远

景规划》 提出的16个方面122个

重大科研项目共同开展科研工

作。

此后， 在这两个协定的基础

上，两国科学院、高教部、农业科

学院分别签订了对口合作议定

书。 此后， 双边科技合作发展迅

速，涉及国民经济各个领域，为我

国社会经济发展和科研体系的建

立发挥了重要作用。

中苏政府间科学

技术合作协定签署

马英九90度深深鞠躬 IC图


